

El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Redacción y Administración Calle de Sagasta, 44

Toda correspondencia al apartado 171

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la población un mes. Ptas. 2

Fuera de la población trimestre. 7'50

Ejemplar atrasado, 20 céntimos

Anuncios y noticias según tarifa

Precio del ejemplar, 10 céntimos.

Año XVI

Alicante: Martes 24 Julio de 1928

Núm. 5.024

Firmas de EL LUCHADOR

ENSEÑANZAS

Las contradicciones del fascismo

Por MARCELINO DOMINGO

¿Qué ha motivado la dimisión del conde Volpi, ministro de Hacienda del gobierno de Mussolini? En un país como Italia es difícil saber la verdad, porque no existe otra prensa que la afecta al gobierno, por una parte; y porque, por otra parte, no es permisible transmitir al exterior telegráficamente sino aquellas noticias o aquella versión de las noticias que el gobierno autoriza. Imposibilita, además, este conocimiento de la verdad la propia naturaleza del régimen fascista: en él los hombres que ejercen el poder se mueven en la sombra y no trasciende a la luz sino aquello que les interesa y en la forma que les interesa. En Inglaterra, en Francia, en Alemania, una crisis política se plantea, discute y resuelve en el Parlamento. Se analizan sus causas, se profetiza sobre sus efectos, se discierne su solución: el país sabe si el gobernante que se va merece censura o aplauso; si debe ser sostenido o derribado; si ha cumplido austeramente e inteligentemente con su alta función o si ha faltado a ella. Por la voz y el voto de los representantes del país, el país interviene desde el primero al último momento, en todo el proceso de la crisis. Recientemente, en Francia, se produjo un hecho político que advierte la pureza, la limpieza, la firmeza de una democracia. Era ministro con Poincaré, ocupando la cartera del Trabajo, M. Fallières, hijo del que fué presidente de la República. Vinieron las elecciones. ¿Quién, con el criterio de los países regidos por autocracias en los que las elecciones eran y son una simulación, puede pensar que un ministro, y un ministro de apellido y ascendencia tan insignes, había de ser derrotado? Pues Fallières, lo fué. Y, en el mismo momento que conoció su derrota, advertido de que no podía contar con la confianza pública, dimitió, siéndole, por los mismos motivos, aceptada inmediatamente la dimisión. Las cartas de despedida cursadas entre Poincaré y Fallières son un testimonio del alto concepto que del gobernante tienen estos hombres a los que las normas de la República dió una ética política que puede elevarse a principio universal.

Mussolini explica la dimisión del conde Volpi diciendo que precisa renovar frecuentemente el personal del gobierno con objeto de que los órganos del Poder funcionen siempre con la mayor agilidad. ¿No equivale esta explicación al juicio más acusatorio que se ha formulado contra el fascismo? El fascismo se erige frente a la democracia con esta justificación: la necesidad de mantener la permanencia en los gobernantes. Lo que dificulta en los gobiernos, según el fascismo, una obra trabada, de dilatado horizonte, de trascendencia histórica, es la inestabilidad de quienes gobiernan. ¿Cómo esta inestabilidad, ahora, en por una parte, y, por otra parte, el fascismo, se crea como medida conveniente y se aplica? La contradicción es diáfana. Y la contradicción se convierte en una contradicción mayor, cuando al mismo tiempo que se dimite al conde Volpi se decreta la inamovilidad de la persona que por su absorción de cargos y de responsabilidades, más exige, según esta nueva doctrina fascista, ser sustituida. ¿Es que el conde Volpi es, en el gobierno y en el fascismo, un personaje de segundo orden que puede ser, de esta manera, reemplazado? No. El fascismo se ha caracterizado por su escasez de figuras sobresalientes. Ha tenido camisas negras; cabezas claras, no. Ha contado con multitudes para coger el fusil, prender fuego a las cooperativas socialistas y entonar la *giovinezza*; aristócratas de la inteligencia, para emplearlos en los altos puestos del Estado, ha podido contarlos con los dedos de una sola mano. Uno de ellos fué Gentile, el filósofo, que dió la nueva ley de instrucción pública; y ya está lejos del ministerio. Otro es este conde Volpi, a quien ahora se exonera desde arriba, o que, decide él, irrevocablemente, libertarse. ¿Qué otros hombres de acusada personalidad tiene a su lado Mussolini? Una autocracia solo puede considerarse superior a la democracia, cuando contribuye a la edificación de los espíritus o cuenta con la asistencia de los espíritus edificados ya. No es este el caso del fascismo.

¿Ni es la explicación que se ha dado de la dimisión del conde Volpi lo que responde a la realidad. El conde Volpi se ha ido por el fracaso rotundo que ha significado en Italia la revalorización de la lira. El camino a seguir con la lira es el seguido en Francia con el franco. El fascismo, que, por la fuerza, ha creado unas instituciones políticas artificiosas, se empeñó en crear una moneda artificial, también. Empezó por hipotecar su independencia financiera—lo que no hizo nunca Francia—basando toda la reforma monetaria en los créditos exteriores, americanos principalmente. La moneda artificial elevada a un valor que no podía sostener, desbarató toda la economía nacional. Los precios de las cosas llegaron a cifras que no alcanzó ningún otro país; cerrados en absoluto en el interior los créditos bancarios, multiplicáronse las quiebras; el paro adquirió proporciones gigantescas; la vida industrial, a excepción de la metalurgia que se sostiene por los extraordinarios pedidos militares que recibe, está en la linde de la catástrofe; últimamente, una gran banca de Aosta, cuyo jefe es afecto al fascismo, se ha visto en la precisión de presentar su balance. Esta situación angustiosa ha decidido a Mussolini a reconstituir el Banco de Italia, confiriendo por medio de decretos poderes excepcionales a su nuevo gobernador Strighera. ¿Es esta situación insostenible, como esta inestabilidad, ahora, en por una parte, y, por otra parte, el fascismo, se crea como medida conveniente y se aplica? La

La implantación de un tribunal tutelar, para niños en Alicante

V y último

Justificación de su existencia en nuestra capital

El Decreto ley de 15 de Julio de 1925, que con la ley de 26 de Noviembre de 1918 y el Reglamento de 6 de Noviembre de 1925 constituye la legislación vigente, dice en su artículo 1.º, que en las capitales de provincia que cuentan con establecimientos especiales consagrados a la corrección y protección a la infancia se organizará un Tribunal tutelar para niños; cuando se promulgó esta ley no había en España establecimientos proporcionados al régimen de excepción que señalaba la competencia de esos Tribunales, con la única del reformatorio de Santa Rita, que no es un modelo para el fin que el derecho penal preventivo exige hoy; más, sin embargo, conforme se ha ido pensando en satisfacer la necesidad de esos Tribunales, los pueblos se han ido preocupando de su instalación y son hoy muchos los correccionales establecidos, siendo de los más interesantes, el de "don Toribio Durán," de Barcelona, que tiene por divisa: «Cada joven que se reforma, es una generación que se salva». Luego se han creado el Patronato de la Casa Asilo de San José, de Barcelona, el Patronato de niños desamparados, de Valladolid, el Reformatorio de Amurrio, el Asilo del Buen Pastor, de Zaragoza, el de mujeres de Segovia y el Correccional privado de Dos Hermanas, de Sevilla; y también ¿por qué no? el Reformatorio de Adultos de Alicante, el cual si no tiene como establecimiento penal toda la amplitud necesaria para acoger en él a la juventud delincuente, puede fácilmente ampliarse, o crearse en él un departamento para acoger a aquella juventud que merezca estar en un correccional ad-hoc, por no considerarse capaz de educar su inteligencia, o corregir su voluntad, en escuelas de prevención, o en la vida familiar propia, o ajena.

Tenemos por tanto en Alicante la base de un establecimiento especial al cual habilitándose un pabellón, podríamos llamarle de "juventud delincentes", que sirviera para fundamentar la demanda a los poderes públicos de un Tribunal para niños delincentes.

Vista la situación en que nos encontramos de orden legal, para pedir ese Tribunal tutelar para niños en Alicante, veamos ahora las razones de índole moral que nos lleva a esa petición.

Hemos hablado con todas las autoridades judiciales, sobre este asunto y todas nos han animado a seguir nuestra campaña ofreciéndonos su apoyo decidido; algunas, nos han dado datos estadísticos y debe de asustarnos ya, que en los Juzgados municipales se han juzgado por ejemplo, un 5 por 100 de delincentes menores de 16 años y en su mayor parte, reincidentes. También los datos estadísticos en cuanto a delitos, debe de prevenirnos, pues en el pasado año de 1927, el número de sumarios incoados en la provincia fué de 1648, habiendo una proporción de un 6.60 por 100 y de estos un 4.60 por 100 de menores de 16 años, de modo que conforme es menor la edad penal el número de delincentes es mayor, pudiendo apreciarse con los datos estadísticos a la vista, que la proporción de delincuencia aumenta al correr de los años; y que si una misión tutelar no se preocupa de esa infancia abandonada, de esa juventud ineducada e insensible, llegará un día en que la niñez o la juventud por instinto salvaje, al verse suelta en nuestra sociedad, será el prototipo, o constituirá la escuela, de la delincuencia española.

Olvidaba decir, que la habitualidad del menor delincuente es muy notoria, siendo raro el que delinque sin haber sido condenado, o procesado al menos, antes, como elocuentemente nos ha dicho la Estadística.

Terminamos nuestro trabajo, por hoy, recordando a las Autoridades a las que nos dirigimos en nuestro primer artículo, el llamamiento que les hicimos; lo interesante que es para una ciudad como Alicante que se encarece su juventud y su niñez por la senda del bien; lo fácil que es el implantar en esta hermosa capital un tribunal para niños delincentes; que tengan en cuenta los datos estadísticos que les proporcionamos para que justifiquen su petición; los elementos que dispone Alicante y lo bienhechor que para nuestro pueblo sería, que se lograse alcanzar la implantación de uno de esos Tribunales aquí, en donde por las circunstancias especiales de la vida de todo pueblo grande y

DEPORTIVAS

Ciclismo

(De nuestro enviado especial)

Del campeonato de España de velocidad.—Comentarios a la carrera, opiniones y algo acerca del velódromo del Vallejo

Por exceso de original no pudimos dar ayer a conocer los comentarios de esta carrera, pero como anunciábamos, hoy las publicamos.

Reñidas fueron las carreras, que se celebraron, en el velódromo del Vallejo el pasado domingo, con motivo de celebrarse la final del campeonato de España de Velocidad, en la que tomaron parte en unión de nuestro ya campeón de España, Antonio Torres, el valenciano Juan Bautista Llorens, el catalán Fargas y el mallorquino Taberner.

Como las otras pruebas no revestían ningún interés, pasamos directamente a la forma en que se disputó el campeonato y como fué ganado por el "as", Antonio Torres.

La prueba tenía que disputarse entre los cuatro corredores antes citados. La forma en que se corrió, es, todos contra todos en parejas de a dos. De esta forma el que venía, ya había demostrado que tenía superioridad sobre los demás, que no se podía vencer en esa prueba por casualidad, ni por suerte. Podría un corredor haber tenido suerte en una de las tres veces que tenía que correr, pero en las tres es casi imposible.

Principiaron poniendo en pista a nuestro Torres, con Taberner, y llevando la táctica, que ayer dimos a conocer, fueron muy despaquita hasta los 200 últimos metros que fueron cubiertos en 12 segundos 4/5. Este tiempo logrado no es envidiable, pues siendo estos dos los hombres más duros de ayer esperaron a atacar lo más tarde posible. Los tiempos que damos a conocer son tomados del primero que pisa la meta.

La segunda de Fargas-Llorens, apretaron antes y cubrieron los 200 últimos metros en 12 segundos.

Todas las demás pruebas oscilaron entre 12 segundos a 12 3/5 menos en la de Torres-Fargas, que era la decisiva, la que tenía que darle el triunfo definitivo y que apretaron más, en la que nuestro gran Antonio, cubrió los repetidos 200 metros en 11 segundos 3/5.

La victoria fué premiada con una larga ovación.

El triunfo de nuestro corredor

más si es puerto de mar, la niñez y la juventud viven la vida exótica del turista, del navegante, llena de vicios, de comodidades apetitosas y de expansiones, de donde sale, o surge el desvío primero, el vicio después y el delito al fin.

A las autoridades de Alicante nos dirigimos, confiando en nuestras modestas palabras, que juntas con el sentir de los ciudadanos alicantinos, tendrán eco en nuestros dignísimos gestores que pondrán cuantos medios estén a su alcance para que pronto sea un hecho el establecimiento en Alicante de un Tribunal tutelar para niños delincentes.

TITO LIVIO

no dió lugar a dudas; a cada uno les sacó terreno, según le convenía.

Todos, corredores, público, Jurado, premiaron la carrera realizada por nuestro paisano, con una tan ruidosa ovación al quedar proclamado Campeón de España, que Torres no sabía responder a las preguntas que le formulaban para pedirles detalles; estaba verdaderamente emocionado. Entre los que querían ser los primeros en abrazar a Torres estaban los muchos aficionados que se desplazaron de aquí, y entre ellos don Tomás María Pérez, gran aficionado al ciclismo y uno de los mayores partidarios de los muchos que cuenta nuestro campeón. Un momento de gran emoción fué aquel en que se abrazaron, en medio de la pista el corredor Antonio Torres y su padre. No acertaríamos a decir quien de los dos era el más emocionado, si el padre o el hijo.

Pasemos brevemente a describir la actuación de los cuatro corredores.

Torres, con lo dicho ya al reseñar la carrera, no creemos se deba decir nada más, pues opinamos que más es imposible hacer.

Taberner, este ciclista mallorquín que posee una gran clase, fué el que más admiramos en la forma tan fina con que pedalea; es un verdadero «sprinter», y sin lugar a dudas, el que mejor pedaleó en la tarde del domingo.

Fargas, este joven corredor catalán puede aspirar a salirse de los «pistard», corrientes y llegar a mucho. Tiene piernas y sabe «arrear», cuando es la hora.

Llorens, en esta carrera no nos ha demostrado nada de nuevo, estuvo nada más que regular y bastante bajo de forma.

Opiniones

Antes de la carrera nadie quiso darnos su opinión. Solamente a Torres, le pudimos hacer que «soltara», algo y a la pregunta que le hicimos de «¿Quién ganará esta tarde?», nos contestó: «El campeonato se viene con nosotros». Al objetarle nosotros, pues nos lo dijo con gran serenidad y con una alegría que no podía ocultar. —«Antonio ¿y si pierdes? Casi a «boca de jarro, nos suelta esto: —«Puedes telegrafiar a los nuestros que he ganado, porque ganaré.» Terminada la prueba, le felicitamos por su triunfo, nos abraza entusiasmado, diciendo: «¡El campeonato ya es nuestro! ¿no te lo decía?»

Que alegría la del corredor alicantino que al cabo de tres años que está corriendo el campeonato de España, y siempre, tenía que cernirse sobre él la desgracia, cuando mejor estaba, ver logrado su anhelo, y lograrlo sin que haya dado lugar a ninguna protesta.

Nos da su opinión después de la carrera, en la que ha vencido y nos dice: «He corrido esta tarde, por el club de mis mayores afectos: el «Hércules F. C.». Este club es el que en Alicante quiere que la afición al ciclismo se arraigue y tengamos un velódromo.»

«Quisiera ir el miércoles, pero no sé. Haré todo lo posible, si puedo iré, pues será mi mayor

Marcelino DOMINGO

(Prohibida la reproducción).

alegría poder ver a los aficionados alicantinos y darles un fuerte abrazo.

«Quiero que haga constar mi gratitud a todos los valencianos por su comportamiento conmigo; ellos me han animado como si fuera realmente de Valencia.»

«Saluda en mi nombre a los alicantinos diciéndoles que tengo grandes deseos de poderles abrazar.»

Y nos despedimos de él, para ver a Juan Forgas, pues Llorens y Taberner están corriendo, y a prueba que se está celebrando de 50 vueltas.

Fargas, amablemente nos recibe y nos dice: «Yo he tenido mala suerte, podía haber quedado en segundo lugar.»

«Del triunfo de Torres? Es indiscutible, se lo ha merecido, estoy contento por su victoria, pues los dos somos compañeros de la casa Y. N. C. A.»

Todos bien, el Jurado, bien; pues no ha encontrado dificultades para dar la clasificación y los corredores también.

Nos despedimos de ellos para ver las demás pruebas. Y entonces es cuando más notamos los pequeños badenes que en uno de los peraltes hay, que perjudica grandemente a los corredores. Otra falta que no nos explicamos, es la línea que indica la meta de llegada; la pista tiene cinco o seis metros; es decir que queda más de media pista sin señal, y la poca línea que queda, muy débil, está en la parte superior, es decir donde no pasa nadie.

Vamos a dar por terminadas estas líneas, pero no podemos darlas por terminadas sin felicitar al conocido e inteligente redactor deportivo don Manuel Sabater, que en todos sus artículos, daba como campeón a Antonio Torres y acertó en los puestos que designó a los otros corredores. Reciba el señor Sabater nuestra más sin cera felicitación.

Solo nos resta decir que felicitamos al club «herculano», por el triunfo obtenido, por su ciclista Antonio Torres, que tan altamente ha sabido colocar el pabellón deportivo (en el ciclismo) de Alicante, conquistando para él y para su club el título de la supremacía en el bello deporte del pedal en velocidad. A todos nuestra enhorabuena y que podamos en otras reservar lo del domingo pasado.

El sustituto de Epece Comentarlos de la prensa valenciana, después del campeonato de España de velocidad en ciclismo En «La Correspondencia de Valencia», leemos lo que a continuación transcribimos por ser de verdadero interés, y poder apreciar la forma en que se encuentra nuestro campeón Antonio Torres.

«Una fábula en acción El caso es que una antigua fábula, ha tenido viva reproducción en este trance. Mientras dos liebres discutían, si el perro que se acercaba era galgo o podenco, llegó este de súbito y se abalanzó sobre ellas. Este galgo en forma de Torres, ha sido quien ha puesto las

cosas en su lugar, demostrando que se debe discutir y reclamar, con las piernas sobre los pedales. Y para que ni Llorens, ni la otra liebre tuvieran razón, llegó el alicantino y se calzó el título. ¿Y de que forma? Poniendo a contribución su juventud y haciendo alarde de plenitud de facultades y entusiasmos.

Ha sido pues, el mejor premio a estas cualidades que Torres ha merecido con creces.

Con constancia y demostrando magníficos progresos, se presentó durante varios años a aprender de los maestros, no a competir con ellos. Y llegada la hora, éstos envejecieron, dejando paso franco a aprovechado alumno, que hasta les dió una lección.

De «Las Provincias.» «No hubo lucha para el primer lugar

Torres no se vió inquietado seriamente. No llegó a dar el «do de pecho». Sereno, seguro y plético de facultades, fué eliminando contrarios con relativa facilidad. No se empleó a fondo nunca. Tan solo en su serie con Taberner, su más peligroso seguidor, dió la sensación de apretarse las correas de los pedales, llegando a la meta más de un largo y medio del mayor.

Corrida esta serie, que fué la primera, ya se podía vaticinar cuál sería el resultado de las otras. Solamente quedaba la expectación natural por si un accidente cualquiera truncaba la brillante carrera de Torres.

Dr. ORTEGA Profesor del Instituto Rubio. MARIZ, GARGANTA Y OÍDOS. Consulta de 10 a 12 y de 4 a 6 San Fernando, 67. Alicante

DE ELCHE Dimisión de un teniente de alcalde Presentó la dimisión de su cargo de teniente de alcalde don Francisco Ripoll, dimisión que le fué aceptada en la última sesión celebrada por la Comisión Permanente.

El nuevo juez Ha tomado posesión de su cargo el nuevo juez de 1.ª instancia e instrucción, don Enrique de No Hernández.

Las tradicionales fiestas Todo hace suponer que las próximas fiestas de Agosto serán como en años anteriores. Se ha contratado a la Banda Municipal de Valencia para los días 14 y 15 de Agosto.

Corona fúnebre Un grupo de amigos de don Manuel Gómez Valdivia preparan un número de periódico dedicado al inolvidable y distinguido ilicitano.

Cartera de Sociedad Con su distinguida esposa marchó a los Baños de Cestona, el acaudalado comerciante de esta plaza, don Agustín Mora Molina.

Lea Vd. ELLUCHADOR

En memoria del doctor Rico Donativos recibidos por el Tesorero de la Comisión organizadora para la creación del «Premio Rico» y monumento que perpetúe la memoria del ilustre Doctor Suma anterior. Ptas. 7.385,75

Suscripción de los republicanos de Elda Don Francisco Marín 2,00 José Capilla 1,00 Carlos Porta 1,00 Venancio Caballero 2,00 Ricardo Vera Lallaga 2,00 Gabriel Coloma 0,50 Manuel González 2,00 Suma y sigue. Ptas. 7.396,25

Cartera del quejoso Señor Alcalde El Paseo de los Mártires, tan animado estos días, necesita ser regado con frecuencia para evitar que la tierra que allí existe, especialmente en los andenes laterales, forme nubes de polvo que hacen intransitable el lugar más bello de Alicante.

Son muchos los forasteros que se lamentan de lo que denunciamos, y que el señor Alcalde, fácilmente, puede comprobar. Confiamos en que será atendida nuestra justa solicitud.

VILLA - MADRID Calle de Bermúdez de Castro (antes Calatrava), n.º 6 Frente al H. Noguera. Elegante salón de Peluquería Servicio el más higiénico, completo, confortable y moderno

Arte y artistas PLAZA DE TOROS Ante un público bastante numeroso hizo anoche su presentación en el teatro de este coso taurino, la Compañía de Revistas de Gómez Gimeno.

Elena Salvador y los señores Calvo y Marco cosecharon abundantes aplausos en la interpretación de «¡Viva la Cotorra!». «Los faroles, de ayer no lucieron, con la esplendidez de otras noches, porque los faroleros, designados al efecto, no pusieron la atención y el escrúpulo que era necesario.

Esta noche el programa lo constituye dos obras de nuestro paisano, el ya popular maestro Rosillo.

«Lo que cuestan las mujeres» se representará en primer lugar, y después el estreno de suplantación cómica lírica, en dos actos y varios cuadros, letra de Paso y Estremera y música de los maestros Calleja y Rosillo, «El Vi jante en cueros».

Información de Barcelona Ingenieros franceses Barcelona, (teléfono). — Ayer tarde llegó una numerosa expedición de ingenieros franceses, procedentes de Perpignan. Viajan en autocars y muchos de ellos van acompañados de sus familias. Han visitado el Ayuntamiento y la Diputación provincial. Mañana saldrán para Lérida, con objeto de visitar las obras de la Compañía de Riegos y fuerza del Ebro y los trabajos de continuación del ferrocarril transpirenaico de Lérida a Saint Giron.

Anuncio de huelga Barcelona, (teléfono). — En la Delegación Regional del Trabajo se ha celebrado una reunión entre representantes de la Compañía de autobuses y los del sindicato libre con objeto de solucionar el conflicto originado por el despido de dos obreros. No hubo acuerdo y el comité directivo del Sindicato ha dirigido un oficio al gobernador, anunciándole la huelga.

Traficantes en opio Barcelona, (teléfono). — La policía ha practicado un importante servicio, deteniendo a Antonio Ripoll, Pablo Vich, Francisco Fernández y Asunción Sobrado, conocidos traficantes de opio, a los cuales les fué ocupado un saco conteniendo 32 sacos pequeños de dicho estupefaciente de un valor muy crecido. Los cuatro detenidos han pasado a la cárcel a disposición del juez especial.

De Boxeo Barcelona, (teléfono). — El consejo directivo de la Federación Catalana de Boxeo ha acordado abrir una información sobre el fallo del match Martínez Candée, solicitando del director del combate y jueces que formulen su protesta u opinión por escrito. Hemos tenido ocasión de hablar con el boxeador Uzcudun, que ayer marchó a San Sebastián. Nos ha dicho que ignora si marchará a América, pero que caso que así fuera, celebraría un match en Mayo próximo con Good Frey, en Barcelona.

Pensión Alicantina y Comedor vegetariano de Vicente Lloret Espaciosas habitaciones Cubiertos económicos Pensión desde 10 pesetas El sitio más céntrico de la población Ronda Universidad, 4, pral. Teléfono 5346 A. BARCELONA

Antonio Pérez Jordá Alejado de las actividades deportivas, ha respondido al llamamiento de C. de R. para defender, más, los colores de Alicante.

Doctor Espuch Vidal del Hospital Provincial Mariz - Garganta - Oídos J. Costa antes (Ramales) 9 Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

En Barcelona Suicidio de D. Ricardo Tayá El domingo se suicidó en Barcelona don Ricardo Tayá, hombre de negocios muy conocido que durante la guerra tuvo una agencia en Alicante. El señor Tayá contaba cincuenta y ocho años de edad, y formó parte de la casa armadora Hijos de José Tayá, que durante los años de la guerra europea llegó a reunir una importante flota mercante. Por aquella época, don Ricardo Tayá en unión de su hermano don José, fué propietario del diario «La Publicidad», que hizo durante la guerra una fuerte campaña antidifusa, y del periódico madrileño «La Jornada», que fué dirigido por el hoy director de «La Voz de Guipuzcoa», don Juan Guixé. Durante la época de los torpedeamientos, varios barcos de la casa armadora fueron hundidos por los submarinos, y sin duda por ello los intereses de los señores Tayá se resintieron fuertemente sufriendo la empresa varios embargos. Actualmente, los barcos que les restaban a los señores Tayá están administrados judicialmente. Don Ricardo, para conseguir su propósito, se retiró a su despacho y allí se disparó un tiro en la cabeza. Cuando, al oír la detonación, acudieron al despacho varias personas, el señor Tayá había fallecido ya. El Juzgado de guardia reemplazó en el lugar del suceso y ante él se practicó un registro, hallándose una carta dirigida por el suicida a su familia con la recomendación de que hagan todo lo posible por satisfacer dos millones de pesetas que don Ricardo dice en su carta debía a varias personas.

Chalet se vende Punto inmejorable para invierno y para verano, al lado de la parada del tranvía, muchos árboles frutales y de adorno. Precio baratísimo. Para informes, don Roberto Vano, Castaños 12.

Movimiento del puerto Baques entrados y despachados en el día de hoy ENTRADOS Cullera, español, de Valencia con piperío vacío y abono de Marsella y Cete. Mont Kemmel, francés de Valencia con carga en tránsito. Vicente La Roda, español, de Melilla y Orán con carga general y pasaje. DESPACHADOS Castellón, español, para Valencia Cete y Niza con vino. Mont Kemmel, francés, para Málaga, Montevideo y Buenos Aires con carga general. Modesto Fuentes, español, para Avilés en lastre.

¡Así se cumple! ¡Está exquisito el guisado! Bien sé que repetirás, porque lo he preparado, como tienes ordenado en la COCINA DE GAS

Camisería Benavent Plaza Castelar, 1 Camisería Sport Altamira 9

Viuda de Benavent y Llorca Especialidad en confecciones a la medida Artículos del país y extranjeros

Luchas entre blancos y negros Nueva York, (radio). — Los negros del barrio Harlem, juzgando injustificada la detención de un individuo de la raza se amotinaron, lanzándose a la calle en una manifestación, en número de 3.000, que hicieron frente a los policías, que consiguieron llevar al detenido a la cárcel. Durante la refriega hubo numerosos heridos en ambos bandos. Este suceso ha dado lugar a disturbios entre blancos y negros desconocidos hasta ahora. Hay en la ciudad grandes luchas.

Los Madrileños GRANDES ALMACENES DE MERCERÍA DE JULIO PALOMINO HERVIAS Sin ninguna clase de dudas es la casa más sólida en sus artículos Precios sin competencia Pida hoy mismo las acreditadas medidas de seda finísima AIDA, CLEO, y NUMERO 4. Son las mejores en su precio No confundirse: Los Madrileños. Bailén 4 Alicante Esta casa notiene sucursales

Nuevo servicio aéreo Biarritz, (telégrafo). — Se ha inaugurado el trayecto de Londres Biarritz, del servicio aéreo postal Londres-Biarritz-Madrid. El aparato salió de Londres a las nueve y media, con viajeros y correo, y llegó a Biarritz a las 17.40 sea con 90 minutos de adelanto sobre el horario.

Gran Hotel Samper AMERICAN BAR Noticia desmentida Tokio, (radio). — No es cierto que se hayan roto las relaciones diplomáticas entre China y Japón.

Se alquila almacén situado en la calle de Aparicio, número 8. Razón Pintor Casanova, 18, 2.º

Ante el match Tunney-Henney Nueva York, (radio). — Tunney ha manifestado que después de celebrar el encuentro en Nueva Jersey vendrá a Nueva York, en aeroplano. El aparato será conducido por el piloto Walberm. Un competente crítico de boxeo, ha dicho que Henney está en buenas condiciones para vencer a Tunney, pero que tiene una cosa en contra de muchísima importancia, y es el largo de los brazos. La envergadura de Tunney es mucho mayor que la de Henney y esto perjudicará muchísimo al que quiere quitarle el campeonato del mundo de pesos pesados.

Se vende Un establecimiento de panadería, situado en punto céntrico, por no poderlo atender su dueño. Razón: en esta imprenta

PARA ANUNCIOS EN ESTE PERIODICO EMPRESA ANUNCIADORA Telefono 31.122 Madrid (España) Para anunciar en la Prensa diaria de Madrid y provincias. Revistas profesionales. Telones y programas para teatros. Vallas y carteles. Tranvías, autobuses y radio Pida un presupuesto a esta empresa, completamente gratuito

Doctor Espuch Vidal del Hospital Provincial Mariz - Garganta - Oídos J. Costa antes (Ramales) 9 Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Noticias de la provincia

ORIUELA.—En la taberna, que el vecino de esta localidad, Francisco Larros, posee en la partida de la Vereda de Buena Vida, fué agredido sin previa disputa el vecino, José Anorte Bailester, de 46 años de edad, por los hermanos Francisco y Agustín Martínez Cayuelas, de 42 y 39 años de edad respectivamente, los cuales le agredieron con unos bastones, produciéndole algunas heridas de consideración.

Los hermanos Cayuelas, fueron detenidos y puestos a disposición del Juzgado correspondiente.

Un incendio

JALON.—En la fábrica de tejas propiedad, del vecino Juan Bautista Bertomeu Aranda, se produjo un incendio casual que redujo a escombros unos cobertizos.

Las pérdidas se calculan en unas 2.800 pesetas.

Otro incendio

SAX.—En el kilómetro 368, de la carretera de Ocaña a Alicante, incendiándose el carro que conducía el vecino de Onteniente (Valencia), Joaquín Pla Teclés.

Las causas del incendio, fueron debidas a unas chispas del cigarro que prendieron en la paja que llevaba, pues se dirigía a Elche con el objeto de cargar melones.

El Joaquín, resultó con diversas quemaduras que se produjo al querer salvar del fuego una cartera con 250 pesetas que guardaba entre la paja.

Las pérdidas se calculan en unas 700 pesetas.

J. Terol Romero

Agente de la Compañía de Seguros Marítimos "LA FONCIERE" ALICANTE, San Fernando 21. Consignaciones y Embarque.

Descarrió un tren que transportaba un circo

Boston, (radio).—Un tren que transportaba un circo ha descarriado en Farmington. El número de heridos a consecuencia del accidente es de ocho.

Los numerosos vagones pertenecientes al circo, que iban cargados de animales feroces, apenas han sufrido daño, no habiendo muerto ni escapado ninguna fiera.

El vuelo desde Brest a Nueva York

El subteniente Paris, cruzando el Atlántico

Paris, (telégrafo).—El hidroavión «La-Frégate» pilotado por el subteniente señor Paris, que llegó ayer a las islas Azores en su vuelo desde Brest a Nueva York, resulta que ha recorrido 2.000 kilómetros en 13 horas y 15 minutos, o sea una velocidad media de 161 kilómetros por hora.

Las próximas etapas

Paris, (telégrafo).—Según las condiciones meteorológicas, después de esta primera etapa, que era mayor compromiso, ahora quedan la de las Azores a las islas Bermúdez (1.340 kilómetros) y de las Bermúdez a Nueva York, (1.230 kilómetros) o si el mal tiempo no permitiese esta travesía, la de las Azores a Nueva Escocia (2.270 kilómetros) y de Nueva Escocia a Nueva York, (1.800 kilómetros).

Si el tiempo lo ha permitido, a estas horas habrá reanudado el vuelo «La Frégate».

El incendio de esta madrugada en Sax

En las primeras horas de la madrugada de hoy, se declaró un formidable incendio en el teatro de Sax. Las llamas tomaron proporciones aterradoras, adueñándose del edificio.

Un teatro destruido por el fuego

Rápidamente acudieron autoridades y vecinos al lugar del siniestro que comenzaron a extinguir con los pocos medios de que para estos casos se dispone.

El alcalde de Sax, conferenció repetidas veces con el señor Gobernador civil, quien en vista de las alarmantes noticias que se recibían dió las oportunas órdenes para que el cuerpo de bomberos estuviera preparado para salir al primer aviso.

Afortunadamente no hubo necesidad de ello, pues el incendio, gracias a la tenaz intervención de las autoridades, quedó localizado. El teatro ha quedado completamente destruido siendo muy considerables las pérdidas.

No ocurrieron desgracias personales.

Lea V. EL LUCHADOR

Casa HUESCA

Sagasta, 16 y Castaños, 3

Queda demostrado que soy el que vende con menos utilidad toda clase de calzados

Si quiere comprobarlo, pase por la calle SAGASTA y mire mi escaparate (chaffán Castaños) y se convencerá.

Tenga muy en cuenta que no compro saldos y ofrezco género exclusivamente fabricado para mi tienda.

-NO SE CONFUNDA:-

PEDRO HUESCA ESTEVE

Sagasta, 16 y Castaños, 3

La tragedia del Polo Norte

¿Ha muerto el capitán Mariano?

Oslo, (radio).—A bordo del «Ciudad de Milán» han salido Nobile y demás supervivientes del dirigible «Italia», con dirección a Stokolmo, donde llegará hoy martes y se detendrá un solo día.

Se asegura que ha fallecido a bordo del «Ciudad de Milán» el oficial Mariano, pero damos esta noticia con la misma reserva que sobre el particular guardan las autoridades y tripulación del buque.

Los suecos y noruegos abandonan su búsqueda

Londres, (telégrafo).—El corresponsal del «Morning Post», en Estocolmo, comunica que definitivamente Suecia abandona la busca de los naufragos del Polo. El aviador Thornberg, ha recibido el orden de regresar a su país.

Igualmente el crucero noruego «Tordenskjold», ha abandonado sus exploraciones.

Resulta que todas las aguas a lo largo de Tromsøe, la isla de los Osos y las costas de Spitzberg han sido perfectamente recorridas sin ningún resultado.

Ahora, Nobile, quiere participar en los trabajos de salvamento con los bolcheviques

Moscú, (radio).—El profesor ruso Samoilovitch, ha informado al comité de socorros, que el general Nobile, le ha pedido autorización para participar en los trabajos de salvamento del «Krassin», tan pronto como éste rompa hielos termine de reparar sus averías y los reanude.

El profesor ruso le ha contestado a Nobile, que ha recibido autorización para admitirle a bordo.

Mariano, no ha muerto

Oslo, (radio).—Se desmiente la noticia de que haya muerto el comandante Mariano, a quien se le ha amputado parte de la pierna derecha.

Su motor exige SPIDOLEINE aceite inmejorable.

El Sultán, en París

Paris, (telégrafo).—Ha llegado el joven Sultán de Marruecos hospedándose en un hotel de la plaza de la Concordia.

Una pregunta

¿De qué ha muerto?

Ayer tarde fue enterrado el cadáver de Angel Morote, barbero, domiciliado en la calle de Madrid, del Arrabal Roig.

Dicen que ha fallecido de un ataque de locura, pero rumores circulados por la barriada, hacen suponer que la locura proviene de una paliza recibida a altas horas de la noche.

Sería conveniente que las autoridades tomaran parte activa en el esclarecimiento de los hechos para desvanecer los rumores, si son injustificados o castigar a los culpables si los hubo.

Lo que antecede es de nuestro colega «El Tiempo».

Tenemos entendido que por el señor Comisario de Vigilancia, se ha dispuesto la instrucción de una amplia información, que aclare lo ocurrido.

Lo que dice la «Gaceta»

Y no miente

Madrid, (teléfono).—El órgano oficial del Gobierno publica hoy entre otras de menos interés las siguientes disposiciones:

—Extiende, el tratado de comercio firmado con Inglaterra en 1922 al Canadá.

—Numbrando para oficial de las Obras Públicas de Valencia, al funcionario excedente de la Administración civil don Adolfo Alonso Colmenares.

Regreso de delegados

Madrid, (teléfono).—Han regresado de París, los delegados españoles que concurren al Congreso de la quincena social.

Dicen que todos los asambleistas han hecho grandes elogios de la instalación española, calificándola como la número uno.

Incendio en una fábrica de hilados

Barcelona, (teléfono).—En Mataró se ha declarado violento incendio en una fábrica de hilados, propiedad de los Hermanos Ferrández.

Las pérdidas son de gran consideración. El joven José Villanueva que intervino en la extinción del fuego, resultó con graves quemaduras.

ANIVERSARIO

RAFAEL ROGER

El domingo se cumplió el primer aniversario del fallecimiento de nuestro fraternal compañero don Rafael Rogel, modelo de periodista honrados, de políticos consecuentes y de hombres de bien.

Con su estilo ingenioso y original, elevó el suceso vulgar a crónica humorística, en la que burlando corregía defectos, satirizaba vicios y defendía cordialmente a los humildes y desamparados.

En trabajos envidiosos, demostró sus grandes condiciones de excelente periodista y notable escritor.

Republicano federal, hombre de arraigadas convicciones, sirvió a sus ideales con exaltación y pureza.

Con melancolía trazamos estas líneas dedicadas al camarada querido, de quien, como su mejor elogio, diremos que no dejó un solo enemigo, que todos los que le trataron o leyeron le recuerdan con sincero afecto, con profundo cariño y estimación.

A su estimada familia reiteramos nuestro pésame.

La festividad del día

Madrid, (teléfono).—Con motivo de ser hoy el santo de doña Cristina, las tropas visten de gala, habiendo sido obsequiadas con un rancho extraordinario.

A los cabos y soldados se les ha dado cincuenta céntimos y una peseta a los sargentos.

Los edificios públicos aparecen engalanados.

—Santander, (teléfono).—Se celebraron diversos actos con motivo del santo de doña Cristina. Concurrieron don Alfonso y las autoridades.

Las malas condiciones de la leche, originan 31 casos de intoxicación

Madrid, (teléfono).—En las distintas casas de Socorro, han sido asistidas 31 personas que presentan graves síntomas de intoxicación por haber ingerido leche en malas condiciones, de una vaquería establecida en la calle de El Escorial.

El juzgado entiende en el asunto.

Las regatas Nueva-York Santander

Santander, (teléfono).—A las doce de esta mañana han sido avistadas por el vigía del puerto, varias de las embarcaciones que toman parte en las regatas de Nueva York Santander.

La emoción ante la proximidad de las embarcaciones, es grande.

Sociedad Anónima Española de Lubrificantes

Aceites y grasas para la Industria Marina y Aviación *SPIDOLEINE, aceite especial para automóviles. DELEGADO PARA LA PROVINCIA: Agustín Millet Calle Maisonave n.º 41 ALICANTE

Escuela Modelo EDUCACION EVANGELICA

CALDERÓN DE LA BARCA, 26, 28 Y 30, JUAN DE HERRERA, 4 La ESCUELA MODELO fundada hace más de treinta años ha alcanzado la mayor matrícula de las Escuelas de Alicante. Edificios propios, especialmente construidos para colegios. Grandes patios para esparcimiento de los alumnos. Profesorado numeroso y competente. Clases al aire libre. FRANCÉS. DIBUJO. MÚSICA. GIMNASIA. Museo. Biblioteca escolar. Gabinete de Física. CLASES GRADUADAS PARA NIÑAS Y NIÑOS.

Horrible muerte

Un caso raro

Berlin, (telégrafo).—En la carretera de Berlín a Brandeburgo, han sido hallados estrechamente abrazados y muertos un niño y una niña hermanos.

De las pesquisas practicadas resulta que habían ido a coger unas frutas en un huerto próximo a aquel lugar y fueron mordidos ambos por una víbora.

Después del asesinato de Obregón

Noticias desmentidas oficialmente

Madrid, (teléfono).—Refiriéndose a ciertas noticias de Laredo (Texas) según las cuales se habían producido disturbios y sublevaciones militares en diferentes puntos del país, la embajada de Méjico, manifiesta que ha recibido un cable del Ministerio de Negocios Extranjeros de su país, diciéndole que tales noticias son absolutamente falsas y que el orden es completo en toda la República.

Lo que dice el jefe de Policía

Méjico, (radio).—El jefe de Policía de Méjico ha declarado que el asesino del general Obregón ha hecho confesiones completas, pero que por la índole de éstas no le es posible aún revelarlas con detalle.

Ha añadido dicho jefe, que el clero católico coopera ahora con la policía en la información y atestado sobre el asesinato y que a consecuencia de esto parece que ha dimitido el ministro del Trabajo y ha huído a los Estados Unidos, donde se supone que también se ha refugiado el individuo que facilitó el revólver con que cometió el crimen «Juan Escapulario».

El aceite SPIDOLEINE no cambia bajo el calor.

La construcción de los puertos pesqueros, costará al Gobierno 50 millones

Y se busca la forma para resarcirse

Madrid, (teléfono).—En la «Gaceta», de hoy, se publica una circular dirigida a los gobernadores civiles, de aquellas capitales a que afecta el puerto pesquero, tales como Alicante, Bilbao, Cádiz, Coruña, Málaga, Oviedo y Pontevedra, para que se informen acerca de la implantación de un arbitrio de un céntimo por kilo de pescado, vendido en subasta, a fin de resarcirse el Estado de los 50 millones que importan la construcción de las obras para los citados puertos pesqueros.

UN GRAN CAUDAL DE AGUA. BOMBA BLOCH. La única que no necesita engrase. Garantía por durante muchos años. Depósito constante. Vañó, Sánchez y Cremades. Castaños, 12 ALICANTE Apartado 65

MAHOU Vinos y coñacs. La mejor Cerveza. Depósito y agente provincial en ALICANTE ASIN Plaza Isabel II, 10

CITROËN

Nuevo motor
11 C. V. 6 plazas

TALBOT

Nuevo motor
11 C. V. 6 cilindros

LLEGARON YA ESTOS ULTIMOS MODELOS 1928

Visitando nuestros Salones de Ventas, se comprobará que los nuevos modelos CITROËN y TALBOT, representan la última creación de la Técnica Automovil, tanto por su excelente motor como por la gracia y belleza de sus nuevas carrocerías, vestiduras y confort incomparables.

Exposicion: Mataix & Autolocomoción S. Ld.

Plaza Alfonso XII, 2.-Jorge Juan 4

ALICANTE

NO CONTINUARÁ

Vd. a cocer carne para su puchero, cuando habrá probado el...

**CALDO
MAGGI
EN CUBITOS**

Banco Internacional de Industria y Comercio

Capital pesetas 30.000.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Alonso Martínez
Domicilio: social MADRID, Carrera de San Gerónimo, 43
Sucursales: Aguilas, Alicante, Ayamonté Cádiz, Caravaca
Cartagena, Cieza, Elche, Hellín, Huelva, Isla Cristina, Lorca,
Melilla, Murcia, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fer-
nando, San Lucar de Barrameda, Sevilla, Triana, (Caja

Auxiliar) Totana y Yecla
Intereses que abona en pesetas

Cuantas corrientes a la vista	50%
Cuentas corrientes a 8 días de preaviso	4%
Cajas de Ahorro desde el siguiente día de efectuadas las imposiciones hasta el en que se retiren	4%
Bonos a vencimiento fijo, satisfaciendo los intereses trimestralmente al plazo fijo de un año	4'50%
" " " dos años	5%

En cuentas de moneda extranjera tipos convencionales



La Union y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
CAPITAL SOCIAL

12.000.000 pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencia en todas las provincias de

España, Francia, Portugal y Marruecos

61 años de existencia

Seguros contra accidentes, Seguros sobre la Vida
Seguros de valores. -- Seguros sobre Incendios --

Seguros marítimos,

Subdirector en Alicante y su provincia: D. FRANCISCO RODRIGO MORA, Isabel II, 6. 1.º

EL MEJOR

PURGANTE

AGUAS DE

CARABAÑA

DEPURATIVAS

ANTIBILIOSAS

ANTIHERPETICAS

JABON DE SALES DE CARABAÑA

Medicinal y de tocador :: El mejor para las afecciones de la piel

Pastilla pequeña 0'80
grande 1,25

Pedidos: Hijos de R. Chavarri, Lealtad, 12, Madrid

De venta en perfumerías y droguerías

Dentición de los niños se facilita grandemente administrándoles la DENTICINA MORENO

Depósitos para la venta en ALICANTE: En todas las Farmacias y Droguerías.

Depósito general: Farmacia del Dr. J. Moreno.--26, Camacho, 26, Murcia

Autorizada por la Dirección General de Sanidad según expediente número 2.300

LA DENTICINA MORENO es un excelente remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre de los niños. «La Denticina Moreno es un heróico remedio para combatir todos los accidentes peligrosos de la dentición. Es tan agradable al paladar como la leche, razón por la que los niños la toman con verdadero placer. «La Denticina Moreno» cura los vómitos y diarreas y facilita el brote y desarrollo de los dientes; evita el picor de las encías, haciendo reparer la baba; suprime la fiebre (calentura); combate los ataques de alferencia en general todos los accidentes que lleva consigo el período de la dentición. La Denticina Moreno nutre y fortifica a los niños, permitiendo el uso de la misma una alimentación reparadora que sin este eficaz medicamento no podrían soportar estómagos debilitados.--Para su administración a la instrucción que acompaña al frasco. Como garantía, exigir mi firma y firma en las etiquetas y garrantillos de los frascos